

JALISCO

SÍNTESIS INFORMATIVA 04- Marzo-2015



■ El Presidente del Municipio de Ameca, Margarito Pacheco, indicó que las críticas tienen un afán político.

Elude Alcalde aclarar compra

Defiende el edil de Ameca gasto de 236 mdp, pero evita preguntas del tema

ALEJANDRO ALVARADO

Breve y sin atender ni una pregunta, el Presidente del Municipio de Ameca, Margarito Pacheco, declaró que las críticas de ediles en contra de la compra de luminarias a un costo de 236 millones de pesos tienen un afán político y los calificó de holgazanes.

Aunque el Alcalde panista dijo que quedaba a disposición para atender las preguntas de los medios de comunicación, a los 10 minutos de haber iniciado ayer la rueda de prensa, su guardia personal le habló al oído y simplemente salió del salón.

"Cualquier información nos podemos ver a manera...", expresó el Alcalde sin con-

MURAL publicó que el Municipio debe tres meses de luz a la CFE y aún así contempla la compra de luminarias por 236 millones de pesos, que se pagarían mensualmente durante 20 años.

Ocho de los 14 regidores se manifestaron en contra del proyecto de alumbrado público y señalaron que fueron manipulados los contratos y los montos sobre el costo final.

La postura que manifiestan los regidores del PRI, PAN, Movimiento Ciudadano y Nueva Alianza, es negativa, afirmó el Alcalde.

"Convocaré a sesión de Ayuntamiento esperando, ahora si, contar con la asistencia de ellos, ya que con anterioridad no hemos podido sesionar debido a la organización que ponen en práctica estos holgazanes para romper el quórum, dando como consecuencia el retraso de muchos asuntos del Municipio".

Compra de gastos médicos es una condición general de trabajo, defendió el consejero

Defiende Alcaraz Cross contratación de seguro

El funcionario negó la violación a la ley de austeridad y resaltó la necesidad de contar con un servicio más completo que el que otorga el IMSS

Redacción / Guadalajara

or tratarse de una contratación de condiciones generales de trabajo, el presidente del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco (IEPCJ), Guillermo Alcaraz Cross, defendió la compra del seguro médico de gastos mayores para la plantilla laboral del organismo.

En entrevista para MILENIO RADIO Alcaraz Cross aseguró que la compra se realizó luego de hacer un análisis jurídico, sopesando que es además una prestación que tienen adquirida para todos los trabajadores desde hace aproximadamente 15 años.

"Hay una confusión en cuanto a la interpretación, se refiere a que ese compromiso se haya adquirido previo, por supuesto, a la compra o a la adquisición de estos gastos médicos mayores, no se refiere a compromisos o derechos adquiridos de los trabajadores, recordemos que la norma dice condiciones generales de trabajo por tratarse de normas que son generales, no son personalizadas, no son derechos de una sola persona por el tiempo que tiene con una institución, sino es un derecho que a través de condiciones generales adquiere la totalidad de la plantilla laboral".

El funcionario negó rotundamente la violación a la ley de austeridad, pues no fue una contratación individualizada, y resaltó la necesidad de contar con un servicio más completo que el que pueden recibir del Instituto Mexicano del Seguro Social, régimen al que tienen acceso, pero de manera voluntaria.

"En ese sentido y atendiendo al texto de la norma, creo que estamos en posición de mantener, esta prestación que, además es de utilidad para quienes aquí servimos, porque, bueno, salimos al campo, estamos en la participación



La prestación la reciben todos los trabajadores del Instituto Electoral desde hace 15 años

a los puntos en los que se requiere para que el ciudadano pueda emitir su voto, y me parece que estamos cumpliendo con la norma como es nuestra obligación y por supuesto además con una responsabilidad que tenemos con los servidores de esta institución".

Reiteró que la normatividad fue analizada previa a la contratación, pues en ninguna manera los consejeros, dijo, se pondrían en un supuesto que comprometa la actuación o la credibilidad de la institución a la que representan.

"No estamos siendo en ninguna manera irresponsables con la manera en que tenemos que gastar el recurso, que de ninguna manera es nuestro, y en esos términos y siendo muy austeros, creo que le vamos a abonar a la necesidad que tenemos los jaliscienses de seguir ahorrando en los recursos públicos", agregó Alcaraz Cross.

Incluso, manifestó que el gasto a realizarse en el 2015, comparado con el año electoral previo como electoral por supuesto acudiendo fue el 2012, en muchos de los ru-



Guillermo Alcaraz Cross, consejero presidente del IEPCJ

bros a los que será destinado el presupuesto se encuentran muy por debajo, limitado al mínimo y añadió que, de acuerdo al diputado Clemente Castañeda, los consejeros estarían en el supuesto que no contraviene a la disposición legal de austeridad, toda vez que el contrato del seguro médico es una condición general de trabajo.

"El compromiso de la administración es hacla su plantilla laboral, nosotros tenemos condiciones generales de trabajo que se encuentran contenidas en un manual de administración y por supuesto esto es aplicable a la totalidad de los trabajadores", puntualizó. M

COMENTARIOS **EN FACEBOOK**

QUÉ OPINA DE LA CONTRATACIÓN?

Ro Ca Charly-tos Mata Martinez:

"Son gente zángana que buscan gastarse el presupuesto a como dé lugar... Ese presu-puesto debe de ir a educación, seguridad y medicinas para la gente de la tercera edad".

Antonio Rivera:

"Si en verdad son ciudadanos como nosotros, y quieren estar con el pueblo, que se afilien al seguro social y vivan como cualquiera de nosotros".

Jesús Dávila:

"¿Y cuál es la condición general de trabajo u otro instrumento obligatorio?, ¿qué les otorga dicha prestación? No creo que ninguno de ellos tenga la necesidad imperante de contratarlo y si es por condición médica que obligue a estos servidores públicos a contratar estos seguros, tendria que comprobarlo mos-trando las pólizas anteriores a su nombre (desde antes de ser servidor público o en su defecto donde por esta condición médica se hubiera acordado la prestación)".

Lucy Castañeda Núñez:

'Que se afilien al IMSS para que sufran lo que todo mundo".

Rubén Jiménez Lomeli:

"Confirma la insensibilidad de los servidores públicos de alto nivel, ¿qué condiciones de equidad podemos esperar, cuando su actuar y su moral apunta hacia los privilegios de unos cuantos?

Pide transparencia; le dan arresto

ALEJANDRO ALVARADO

Pedir transparencia ante la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ), significó a Lénica González Bautista una serie de problemas que desencadenaron su arresto por varias horas, acusada de extracción de documentos originales.

Entre personal de la SSJ circuló un paquete de copias sobre los servicios del contador Omar Azael Cruz Herrera y los pagos millonarios realizados por su asesoría: al querer llegar a fondo, conocer qué tipo de asesoría realizó, González Bautista, investigadora de la dependencia, pidió al área de Contraloría y de Transparencia el contrato del servidor.

Días después, el 16 de diciembre pasado, dos agentes de la Fiscalía General se presentaron en las oficinas de la SSJ y, sin mostrar una orden de aprehensión, se llevaron a González Bautista bajo la advertencia "o nos acompaña o nos la llevamos esposada".

Contra González Bautista hay una averiguación por el delito de robo calificado de documentos personales. Frente a las irregularidades en el proceso, a sus abogados (contratados por compañeros de la SSJ luego de que la arrestaran) les tomó algunas horas realizar acciones para liberarla.

El viernes pasado, se cuestionó al respecto a Miguel Ángel Leyva Luna, director General de Administración de la SSJ, quien dijo no tener conocimiento al respecto.

Días después, a González Bautista se le notificó que podía pasar por el contrato que desde un principio pidió por transparencia.

Lénica González Investigadora de la SSJ

"Le informo que dicha información tiene el carácter de reservada, en virtud de formar parte del Acta de hechos numero 86402/2014, tramitada ante la Agencia 06 de Delitos a Varios de la Fiscalía General', fue la respuesta".

Señalan contadores que es elevado el monto erogado

Paga por asesoría 6.2 mdp la SSJ

Argumentan que por la cantidad de trabajo contrataron a un externo

ALEJANDRO ALVARADO

Pese a las deudas que arrastra y a que su departamento de contabilidad podría realizar el trabajo, la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ) pagó 6.2 millones de pesos por una asesoría.

Para poner orden en las finanzas del Organismo Público Descentralizado (OPD) Servicios de Salud contrató al despacho Consultoría General, que dirige el contador público Omar Azael Cruz Herrera, y pagó 524 mil pesos mensuales, durante todo 2014.

En total, 6.2 millones de pesos costó al erario un trabajo que, a decir de especialistas del Colegio de Contadores Públicos de Guadalajara y de la firma de consultores Idea Depro, pudo Primero lo reservan, luego lo abren

Trabajadores de la SSJ ventilan en redes que se paguen millones a un

EL L.C. OMAR AZAEL CRUZ

costar entre 700 mil y 1.2 millones de pesos y ser realizado en sólo tres meses.

Según el contrato, Cruz Herrera asesoraría sobre el ejercicio de los recursos financieros 2013 del organismo, partiendo de estados de cuenta bancarios, nóminas, tabulador de sueldos, cheques, laudos, adquisiciones y más elementos.

El presidente del Colegio de Contadores Públicos de Guadalajara, Mario Nuño, estimó que el costo por año analizado de un OPD como Servicios de Salud podría estar entre 700 y 800 mil pesos y sería bien pagado.

La firma Idea Depro estimó que el costo podría llegar a máximo 1.2 millones, por lo que son injustificables los 6.2 millones que pagaron.

Miguel Ángel Leyva Luna, director general de Administración de la SSJ, argumentó que el personal calificado de la dependencia está enfocado en las operaciones del día, y se requería de asesoramiento externo frente a la deuda que arrastran y que es de más de 2 mil 500 millones de pesos.

"El cúmulo de trabajo es impresionante, y más con la deuda que estamos arrastrando. La verdad es que ha sido muy dificil el llevar a cabo y que no tenga problemas la SSJ con tanta deuda, por tal motivo necesitamos la asesoría", justificó Leyva Luna.

En la página web de transparencia de la SSJ no es claro el pago de servicios a Cruz Herrera, pues se repiten los montos en los cheques hasta sumar más de 15 millones de pesos.

Además su contrato de asesoría no está junto con los otros emitidos por la partida destinada a ello. Eligen a nuevo Magistrado

Nombra Congreso Sucesor

José Reyes suplirá a Guillermo Guerrero, quien tiene Amparo para no jubilarse

ALEJANDRO ALVARADO

El Congreso de Jalisco eligió Magistrado para el Supremo Tribunal de Justicia... pero no le tomó protesta.

La sesión extraordinaria del Pleno del Congreso inició el lunes pasado y concluyó ayer: entre críticas y cuestionamientos aunque no en tribuna- se eligió con 25 votos a favor, de los
30 legisladores presentes, a José
Reyes Victoriano González para
suplir al Magistrado Guillermo
Guerrero Franco, quien cumplió la edad de retiro.

Enrique Velázquez González, coordinador de la fracción del PRD, propuso que se declarara otro receso para revisar perfiles y las implicaciones jurídicas, debido a que Guerrero Franco se amparó contra el procedimiento de sustitución, otorgándose la suspensión provisional.

"No sabemos el alcance o el tiempo que se tarda para ir a la suspensión definitiva, hay un tema en la Corte en que este Congreso no puede nombrar magistrados con tres meses de anticipación, dado que estos procedimientos para sentencia definitiva pueden tardar ese tiempo; creo que puede quedar sin efecto lo que estariamos aprobando el día de hoy", consideró el perredista.

Su propuesta fue rechazada por la mayoría de los diputados, encabezados por la fracción del PRI.

Los nueve diputados de Movimiento Ciudadano (MC) no se presentaron en el recinto Legislativo como protesta en contra del reparto de cuotas



■ No sabemos el alcance o el tiempo que se tarda para ir a la suspensión definitiva. Hay un tema en la Corte en que este Congreso no puede nombrar Magistrados con tres meses de anticipación, dado que estos procedimientos para sentencia definitiva pueden tardar ese tiempo; creo que puede quedar sin efecto lo que estaríamos aprobando el día de hoy".

partidistas en la elección.

Con ello se mina la modernización, profesionalización y autonomía del Poder Judicial del Estado, argumentaron.

"MC no dejará de insistir en que la elección de Magistrados debe realizarse tomando en
cuenta los méritos, capacidades,
carrera judicial, eficiencia, honorabilidad, competencia y antecedentes de los aspirantes, y
no por favores o compromisos
de los partidos políticos, que lo
único que persiguen es mantener secuestrado al Poder Judicial del Estado mediante el reparto de cotos de poder", se lee
en la postura de MC.

A pesar de ser una de las obras más costosas de la presente administración de Zapopan, que encabeza el alcalde Héctor Robles Peiro, a seis meses de haber sido inaugurada algunos tramos de la ciclovía de Santa Margarita ya lucen en completo abandono.

Tal es el caso del tramo C, que inicia en avenida Acueducto y llega hasta poco antes de avenida Central. En este espacio se puede apreciar el concreto levantado, basura y bolardos caídos y algunos cuantos destrozados.

Los vecinos, en su mayoría comerciantes, que se ubican en este tramo, no titubean al decir que la construcción de este obra fue una "porquería" que sólo ha provocado caos vial en horas pico y que se ha incrementado el número de choques.

Incluso, algunos de los locatarios se quejan de que las bicicletas transitan por las banquetas, ya que en este segmento la ciclovía quedó a ras de suelo, es decir, no hay machuelo, el corredor sólo se delimita de algunos bolardos y señalética pintada en el suelo.

"En un principio nos habían dicho que nos iba a poner camellón para protección de las bicicletas, pero así no hay seguridad ni para las bicicletas porque los mismos carros se dan vuelta. Los tubos están acabados, hay muchísimos accidentes", explicó Alicia Tovar, comerciante y vecina de la zona. ■ Comerciantes y vecinos se quejan por construcción inconclusa y falta de vigilancia

A seis meses de su inauguración, la ciclovía de Santa Margarita luce abandonada

■ La zona más afectada es el tramo C, que inicia en Acueducto y va hasta avenida Central

Fue el pasado 26 de agosto cuando el ayuntamiento de Zapopan dio el banderazo de inicio de operación de este corredor multimodal que entregaron con nueve meses de retraso y con un excedente en el presupuesto de 8 millones de pesos y, aunque el alcalde lo negó hace unas semanas, en ese entonces se habló de conseguir 14 millones de pesos para completar el proyecto de semaforización en la avenida.

"Estamos trabajando con la Secretaría de Movilidad para que tengan estos mecanismos auditivos que les permitan a las personas con discapacidades visuales poder cruzar de manera tranquila. Tienen una inversión de 14 millones de pesos que estamos determinando de dónde van a salir y cómo lo vamos a hacer" comentó Héctor Robles en agosto.

Hasta la fecha en la obra que dirigió la oficina de Proyectos Estratégicos de Zapopan que es representada por Alfredo Hidalgo Rasmussen, ni los semáforos ni el reacomodo de las paradas para el transporte público se han realizado, lo cual ha complicado aún más el tramo donde la avenida se vuelve más angosta.

Desde que inició su construcción el tramo C fue el más problemático, ahora este mismo tramo ha sido violentado por la movilidad motorizada.

Motocicletas invaden los carriles sin temor de ser infracciona-

dos, incluso cuando obstruyen el paso de los ciclistas que muchas de las veces tienen que salir de esos carriles; los carrinos dan vueltas sin precaución, pues además hace falta vigilancia vial en la zona.

El director de Obras Públicas del municipio aseguró a La Jornada Jalisco que en la próxima sesión de la Comisión de Obra Pública se licitará la contratación de una empresa por no más de 200 mil pesos para que haga las reparaciones más urgentes en el corredor.

Indicó que prevén dejar embodegado el material que no sea propio del ayuntamiento para que la Dirección de Servios Públicos Municipales pueda hacerse cargo de las composturas posteriores. El alcalde de Tonalá, Jorge Arana Arana fue la sorpresa en

la lista de candidatos a diputados locales por la vía plurinominal del Partido Revolucionario

Institucional (PRI). A pesar de que legisladores de oposición lo señalan como participante en el intento de fraude del caso López Castro, fue colocado en

el tercer lugar de estos registros por lo tanto, prácticamente tiene asegurada la curol. La comisión Política Permanente del PRI Jalisco sesiono la tarde-noche de ayer, en la cual aprobo el listado de los 19 candidatos plurinominales. El presidente estatal del tricolor, Hugo Contreras Zepeda, encabeza la lista.

En el segundo lugar está la diputada federal Claudia Delgadillo González, quien ya no competirá en el Distrito 11 como estaba planeado originalmente. La tercera posición fue para el polémico presidente municipal de Tonalá, Jorge Arana Arana. En el cuarto lugar, la diputada federal y ex acaldesa de Tepatitlán, Cecilia González Gómez y en el quinto, el secretario General del Sindicato de Zapopan regidor del mismo municipio, Eduardo Pulido Cárdenas, Todos ellos tienen la curul prácticamente

■ Hugo Contreras y Claudia Delgadillo encabezan la lista de los 19 candidatos tricolor

El PRI incluye a Jorge Arana en la lista de diputados plurinominales

Héctor Robles Peiro y Eduardo Almaguer Ramírez se quedan fuera y con las manos vacías



Aun cuando Jorge Arana Arana es uno de los primeros señalados como uno de los responsables en el caso del fraude López Castro ocupa el tercer lugar de la lista de diputados plurinominales federales del PRI . Foto La Jornada Jalisco

rrección de Eugenio Ruiz Orozco.

en el PRI explicaron que más bien para obtener a cambio una regidu-

lo largo del día fue la posible resu- Sin embargo fuentes consultadas este personaje pretendía presionar ría en la planilla de Guadalajara

ELIZABETH RIVERA AVELAR

La perredista Sonia Gutiérrez León, integrante de la Izquierda Democrática Nacional (IDN), corriente del PRD, informó que los perredistas de Nueva Izquierda (NI) -que tienen el control del partido a escala nacional y local- no les permitieron encabezar ninguna candidatura para presidente municipal, y hasta el momento sólo les han otorgado una candidatura a diputación federal, por lo que esperan se les permita colocar a por lo menos un candidato para diputado local.

'En Tonalá le dieron prioridad a un externo y no a la militancia del PRD. En Puerto Vallarta teníamos un candidato que era de IDN pero renunció a su candidatura en solidaridad con los compañeros de Tonalá", explicó.

Sonia Gutiérrez añadió que el grupo IDN, "apostó" todo su esfuerzo para conseguir las candidaturas de Tonalá y Puerto Vallarta y también habían postulado precandidatos en Guachinango y en Villa Pu■ En Tonalá nos hicieron perder la posibilidad que teníamos: Gutiérrez.

Los chuchos avasallan con las candidaturas en el PRD, denuncia IDN

En las candidaturas a diputaciones federales sólo les otorgaron una en el Distrito 7, en la cual nombraron a Gloria Elizabeth Estrada Gómez.

En el caso de las candidaturas a los curules estatales que aún no se resuelven. Sonia Gutiérrez manifestó que duda mucho que les dejen algún

"Existe una andanada en contra de Izquierda Democrática Nacional, pero vamos a ver si podemos recuperar un espacio más en el Distrito 20", comentó.

La titular de la Secretaría de Gobierno y enlace legislativo del PRD Jalisco sotuvo que hay una consigna en contra de IDN a escala nacional.

"Lo tomamos como una estrategia en contra de la corriente a nivel nacional, parece ser que hay una consigna en contra de IDN, aunque aquí el presidente había aprobado la candidatura de Puerto Vallarta. pues nos pareció mal por parte del Consejo Estatal que no haya priorizado a la militancia en el caso de Tonalá que ellos venían trabajando tres años en esa candidatura", criticó.

Entre los precandidatos que fueron impulsados por Izquierda Democrática Nacional en Jalisco se encontraban: Hugo Arturo Cruz Espinosa, por la alcaldía de Tonalá y Fidencio Hernández Lomelí por la presidencia municipal de Puerto Vallarta.

En la contienda por las candidaturas a diputaciones federales, IDN pretendía postular a Gloria Hernández Domínguez por el Distrito 5; Maricela Cerda Ortiz al Distrito 7 y Gloria Elizabeth Estrada Gómez en el Distrito 9.

En las precandidaturas a diputaciones locales IDN respalda a Gonzalo Cruz Espinosa por el Distrito 20 y Mónica Alciandra Arana Portillo al Distrito 4.

Con respecto a la respuesta que asumirá IDN en la campaña constitucional, Sonia Gutiérrez refirió que se analiza la postura que fijarán al respecto.

"Definitivamente tenemos la responsabilidad de ser perredistas v será en su momento cuando tomaremos la decisión, porque necesitamos platicar con los candidatos para ver cuál es su proyecto político y si éste nos convence lo estaremos apoyando, pero aún no hemos tenido esa plática, ni ese acercamiento con ellos" concluvó.

del presidente municipal, Ramiro Hernández García. Rogelio Medina Cueto, como cuota de la Confederación Regio-

En una posición cómoda y con amplias posibilidades, apa-rece Sofia Valencia Abundis, ex

regidora de Zapopan, quien es directora de Padrón y Licencias en

el ayuntamiento de Guadalajara

y forma parte del grupo político

en la bolsa.

nal Obrero Mexicana (CROM), es el séptimo en la lista, seguido por Tania Karina Díaz Guerra, Carlos Martinez Villaseñor Mariana Garibaldi Morales. A ellos les podrá tocar una curul cuando los que están arriba en la lista eventualmente pidan licencia en el 2018 para buscar otro

En el onceavo lugar se encuentra Manuel Alfaro Lozano, completan el listado, Gloria Elizabeth González Dávalos, Eduardo Ruelas González, Isabel Angelina Carrasco López, German Sánchez Mejía, Venecia

cargo de elección popular.

Castañeda Rodríguez, Tadeo Miguel Ángel Soto Navarro, Marisol Alvarado Nuñez y Miguel

Angel López Luna,

Quedó fuera el presidente municipal de Zapopan, Héctor Robles Peiro, quien previamente fue relegado también de la lista de plurinominales federales. Asimismo se mencionó la posible aparición del secretario del Trabajo, Eduardo Almaguer Ramírez, pero eso no sucedió.

Otro versión que sonó fuerte a

Condena amenazas

Resalta en informe apoyos de alumnos a proyectos sociales y más becas

CRISTOPHER SAINZ

La investigadora y profesora del ITESO Rossana Reguillo, ha recibido amenazas por su activismo y solidaridad en torno a la muerte y desaparición de los estudiantes de Ayotzinapa, por lo que el Rector, José Morales Orozco, reprobó los actos y pidió que cesen.

Tras la presentación de su Informe de Actividades, Morales Orozco calificó a los mensajes vía Twitter como amenazas cobardes y manifestó su apoyo para Reguillo.

"Les mostramos totalmente nuestro apoyo a ellos (los profesores) y esperamos que este tipo de amenazas anônimas cesen", dijo el Rector.

La semana pasada, el usuario de Twitter @Dona_Guess atacó, con evidentes faltas de ortografía y mensajes agresivas, a Reguillo, agregando que tenía en su poder sus datos personales y ubicación.

La docente respondió que no tenía miedo; la comunidad universitaria se ha unido en torno suyo para apoyarla.

Morales Orozco indicó que en la universidad el clima es tranquilo y no se han recibido más amenazas; éstas sólo buscan amedrentar.

"Yo digo que la comunidad está tranquila, pero muy activa también, solidaria con este tipo de situaciones que tiene el País, ahorita son las primeras amenazas que tenemos conocimiento y por eso yo quise denunciarlas públicamente", sentenció.

El sacerdote jesuita dijo que



■ El Auditorio Pedro Arrupe lució repleto de universitarios, empresarios y funcionarios de Gobierno.



José Morales Orozco Rector del ITESO

Condeno este tipo de amenazas que son cobardes y anónimas, son por el compromiso que miembros de la comunidad universitaria expresaron al dar su solidaridad ante nuestros hermanos de Ayotzinapa desaparecidos".

es necesario estar de frente a las injusticias, pues es una de las tareas que tienen la Compañía de Jesús.

Ayer, ante un Auditorio Pedro Arrupe lleno, el Rector enumeró los logros que se consiguieron en la universidad jesuita en el último año.

Entre ellos destacó un 7 por ciento más de Proyectos de Aplicación Profesional (PAP), para llegar a 121,

Asimismo, resaltó que 11 mil 118 educandos tuvieron apoyo económico, divididos en diferentes ciclos.

La universidad en números

Estos son algunos de los logros resaltados por el Rector.

121

Proyectos de Aplicación Profesional para ayudar a sectores vulnerables.

11,118

alumnos beneficiados con apovos económicos.

\$74.5

millones invertidos en el nuevo edificio de talleres de comunicación

\$267

millones destinados a becas de estudio

Y apoya activismo del Padre 'Goyo'

CRISTOPHER SAINZ

Luego de que se dio a conocer que el sacerdote Gregorio López fue suspendido por seis meses por la Diócesis de Apatzingán por su activismo con los grupos de autodefensa en Michoacán, el Rector del ITESO José Morales Orozco, consideró que es una obligación estar del lado de las causas justas.

El directivo dijo que mucho de la separación de su cargo debió de ser por motivos de seguridad, pues el también conocido como Padre "Goyo" tiene mucha información sensible.

"Yo si creo que fue separado en parte por su seguridad", dijo.

"Es una obligación, el ministerio sacerdotal nos implica tener cuidado en todas las personas en su integralidad, lo único que no está permitido a los sacerdotes por derecho canónico es inmiscuirnos en la política partidista, pero en la política en un sentido amplio, que tiene que ver con el bien de la sociedad, la Iglesia tiene que estar presente", aseveró Morales Orozco.

El nuevo Obispo de Apatzingán, Cristóbal Ascensio García, refirió que la sanción fue impues por su antecesor, Miguel Patiño.

Comentó que espera hablar con el Padre para conocer sus motivos y planes y decidir sobre su ministerio.

José Morales Orozco Rector del ITESO

Son personas con las que la gente va a desahogarse, a pedir consejo y muchas veces el crimen está más fortalecido y el manejaba muchísima información que le había llegado de la gente".

Impera desinformación sobre reparto de locales

Convierten en mercado, tema del nuevo Corona

VHO/Guadalajara

nunmercado de incertidumbre se ha convertido el tema por la construcción y operación del Mercado Corona; sus protagonistas ofrecen a la ciudadanía un bazar de declaraciones que se contradicen unas con otras, donde el producto restante es el desasosiego del futuro a corto plazo de lo que en su momento fue considerado un baluarte de la ciudad Guadalajara.

Aunque el alcalde tapatío, Ramiro Hernández García, señala que "el ayuntamiento siempre ha mostrado [...] disposición y voluntad para que salgamos adelante", los comerciantes no han sostenido reuniones con el mandatario y a la fecha dicen desconocer los proyectos para reubicarlos en el nuevo mercado.

"Nos han dicho que quieren que se inaugure para septiembre, en el día del grito (ceremonia de Independencia), pero pues ya también dicen que van atrasados con la obra", comentó un vendedor de tacos al vapor que operó durante nueve años en el mercado y ahora lo hace en la vía pública.

A 10 meses de aquel 4 de mayo de 2014, cuando ocurrió el incendio, la oposición critica falta de



Luego de 10 meses, reconocen al velador del Mercado Corona

transparencia en los procesos; un grupo de comerciantes reclama que el ayuntamiento tapatío no proporciona los peritajes sobre el incendio, otro grupo asegura confiarplenamente en la autoridad municipal y un tercer sector lo único que quiere saber es cuándo regresan a trabajar al lugar en el que lo hicieron por años.

En medio de todo esto, el gobierno municipalentregó un reconocimiento a quien hasta entonces solamente había sido mencionado en algunas notas periodísticas como uno de los lesionados durante el incendio al ingerir monóxido de carbono.

El reconocimiento fue entregado a José Gutiérrez Martínez, velador del Mercado Corona por 38 años, y cuyas acciones durante el día del incendio evitaron "una desgracia mayor para la ciudad", pues cuando comenzó el siniestro, José Gutiérrez "en vez de salir corriendo como le habrían hecho muchos", regresó al interior del inmueble para cerrar ocho tanques de gas que se encontraban expuestos al fuego, señaló el alcalde.

El velador recibió una placa que le reconoce "el acto heroico". Además le entregaron un bono económico por tres meses de sueldo equivalente a 24 mil pesos como sumatotal, sin embargo, desconoce qué pasará con su puesto cuando entreguen la nueva obra. M El PMC cuipa a tres auministrationes

Guadalajara debe \$5 mil millones: Caro

El alcalde tapatío, Ramiro Hernández García, asegura que su Administración reducirá la deuda del municipio tapatío

Víctor Hugo Ornelas/Guadalajara

l regidor de Guadalajara por el Partido Movimiento Ciudadano (PMC), Salvador Caro Cabrera, y el dirigente de esta institución política a nivel estatal, Marco Valerio Pérez Gollaz, informaron ayer que iniciarán una campaña para darle a conocer a la ciudanía sobre la situación financiera del municipio tapatío y la deuda que arrastra que, aseguran, asciende a 5 mil millones de pesos.

"Corremos el riesgo de que Guadalajara caiga en un hoyo financiero del que nunca podamos salir", explicó el regidor en rueda de prensa a la que asistió portando una playera en color blanco y la ya mencionada suma económica impresa a lo largo de la parte frontal de la prenda, acompañado de la frase: "el PRI y el PAN endeudaron Guadalajara".

Esta deuda, señalaron los naranjas, se ha cosechado en las últimas tres Administraciones, -una panista y dos con el PRI en el poder - y está compuesta por la cifra oficial de deuda pública, la cual asciende a 2 mil 326 millones de pesos, y se suman los laudos que el municipio tiene que pagar, así como los adeudos de Guadalajara hacia sus proveedores. "Todo eso también es deuda de la que tampoco quieren hablar".

Salvador Caro afirmó que esta cifra de 5 mil mdp no proviene de información que ellos hayan producido, sino que ésta fue recabada del propio portal de transparencia del ayuntamiento tapatío, y a la par, explicó que no están satanizando el endeudamiento público, el cual en ocasiones "es necesario". Pero que en el caso de Guadalajara, se le ha dado un uso irresponsable.

Otra de las situaciones que Caro

Los integrantes del PMC anunciaron campaña informativa de la situación financiera de Guadalajara

El regidor tapatío dijo que los datos se hallan en el portal de transparencia del municipio tapatío

Cabrera calificó como "grave", es que la actual Administración ha optado por reestructurar la deuda, lo que a su vez significaria aplazarla; es decir, heredarla a una siguiente Administración que sería la que tendría que lidiar con este problema.

Dicho lo anterior, el regidor y el dirigente estatal de PMC dieron a conocer la dinámica de la campaña por medio de la cual informarán a la ciudadanía y a su vez le consultarán sobre qué se debe hacer para salir de este endeudamiento. Actividad que descartó tenga algún interés proselitista, pues asegura que "no promocionaremos a ningún candidato ni pediremos un voto".

Por su parte, el alcalde Ramiro Hernández García, al ser cuestionado sobre los señalamientos de Salvador Caro, aseguró que el problema de la deuda ya existía previo a su llegada, y aseguró que esta va a ser una de las Administraciones con más inversión y voy a dejar una deuda menor", aunque admitió no tener el dato sobre el porcentaje que bajará la deuda o el proyecto por medio del cual se logrará tal hazaña, pues eso, se verá en su momento, concluyó.M VICTOR HUGO ORNELAS

Despide El Recodo a 'Mochilas' en Vallarta

ALEJANDRO ALVARADO

Para saldar sus deudas, el Ayuntamiento de Puerto Vallarta tuvo que vender 18 propiedades, sin embargo, prepara para hoy un baile con las bandas El Recodo y Los Recoditos, con un costo estimado de 2 millones de pesos.

Pero del festejo, que será a las 20:00 horas en la unidad deportiva "La Lija" y que promueve el Municipio en redes sociales, no saben nada los regidores.

"No hay una autorización de este Ayuntamiento para el evento, no está presupuestado ni sabemos de cuál partida se va a erogar este gasto, y por supuesto que es incongruente e ilógico (frente) a los problemas económicos del Municipio", di-

jo el regidor panista Humberto Muñoz.

La regidora Susana Carreño subrayó que en la Administración del Alcalde Ramón Guerrero, de Movimiento Ciudadano (MC), todas las decisiones que le conciernen al Cabildo se han tomado a espaldas de los ediles.

"Las finanzas del Municipio están deterioradas", criticó

Carreño, quien renunció a las filas de MC, tras el papel del Primer Edil.

El regidor Miguel Ángel Yerena dijo que el recurso se pudo haber invertido en reencarpetamiento, drenaje o Seguridad Pública.

Al cierre de esta edición se esperaba que el Alcalde pidiera licencia, pues busca una diputación local.

CRÖNICA

Imprimir

Sistema Anticorrupción, un logro del PAN

2015-03-02 20:18:12



Es por demás vergonzoso saber que nuestro país, según el índice que publica Transparencia Internacional, México se encuentra en el lugar 106 de 177 naciones, donde 1 es el país mejor evaluado y 177 el de mayores niveles de corrupción, ocupando también uno de los peores lugares de América Latina.

Ante este panorama, Acción Nacional se propuso eliminar esta vieja práctica heredada por los sistemas priístas durante sus décadas de gobierno.

De acuerdo al Banco Mundial, la corrupción le cuesta a nuestro país 1.5 billones de pesos cada año. Esto equivale a 45 veces el presupuesto de la UNAM o cerca de 10 veces el costo del nuevo aeropuerto de la Ciudad de

México.

La corrupción se refleja en las medicinas que no llegan a los hospitales públicos, en la necesidad de pagar sobornos para recibir agua y luz entre otros servicios básicos que son obligación del Estado proporcionar a los ciudadanos, los mismos sin costo extra.

Conscientes de la necesidad de terminar con esta vieja práctica que nos daña como sociedad, Acción Nacional propuso la conformación del Sistema Nacional Anticorrupción, el cual, es un sistema autónomo, ciudadano e integral en el combate a la corrupción, un hecho histórico para nuestro país.

El Sistema Nacional Anticorrupción es un logro más del PAN. Con ello, hemos dado un paso importante en el combate a esta vieja práctica que nos daña como nación. Desde Acción Nacional, estaremos pendientes del buen ejercicio y la implementación correcta de este nuevo sistema, el cual, se verá reflejado con beneficios para todos los mexicanos.

* Presidente del PAN en Jalisco

presidente@panjal.org.mx

@gustavomaciasz

Todos los derechos reservados ® cronicajalisco.com Sitio desarrollado por GYL SYSTEMS Diego Petersen Farah (diego.pstersen@informador.com.mx)

EN TRES PATADAS

Lagrimita y Alfaro

ué interés puede tener un candidato, el que sea, en hablar con Lagrimita?; ¿Por qué Enrique Alfaro habría recurrido al villano favorito del momento, Octavio Pérez Pozos, para contactar a un payaso por demás conocido?; ¿Por qué al único que ataca Lagrimita en su campaña es a Enrique Alfaro?; ¿Por qué la insistencia de Lagrimita, por twitter y mostrando una serie de pantallas de whatsapp que no prueban nada, que Pérez Pozos trabaja para Alfaro? Finalmente, ¿qué otra cosa ha propuesto Lagrimita que no sea atacar al candidato de MC?

Lagrimita y Costel tienen todo el derecho a contender por una candidatura, tal como los hacen otros. Pero, como hemos comentado en otra ocasión, la candidatura de Lagrimita no pretende hacer una parodia de la política, lo cual sería muy válido. Más bien se trata de un candidato, el señor Guillermo Cienfuegos,

biar y golpear politicamente a un candidato en específico. Lagrimita metido a político es inconsistente, poco creativo y alejado de su propia personalidad de payaso. Hasta ahora no hemos visto a un candidato mínimamente divertido o que se ría de la política, hemos visto sólo a un personaje golpeador, irritable y sin sentido del humor. No tengo elementos para decir que está contratado, pero sí para decir que actúa como tal. Lagrimita es el payaso favorito del gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila, quien lo ha contratado

consistentemente desde 2003, y Eruviel ha apoyado visar los topes de campaña y sobre todo el origen de fuertemente a los candidatos del PRI Jalisco en las últimas elecciones. Como dato curioso, usa para su campaña, supongo que sin permiso, el logo oficial del Ayuntamiento de Guadalajara.

Lagrimita es el payaso favorito del gobernador del Estado de México, Eruviel Avila; no tengo elementos para decir que está

contratado, pero si para decir

que actúa como tal

El señor Cienfuegos ha demostrado una y otra vez que no tiene idea ni le importan las reglas de la candidatura, no sabe cuántas firmas necesita ni mucho menos cuál es su tope de campaña. El sólo obeque se oculta tras una máscara de payaso para entur- dece a un guión dictado desde alguna oficina sin preo-

cuparse por nada más. Sólo la renta de la "casa de campaña" y la contratación de jóvenes para conseguir firmas sobrepasan los gastos estipulados por el Instituto Nacional Electoral (INE), y hasta ahora nadie ha puesto un alto a su candidatura.

La participación de Guillermo Cienfuegos en el proceso electoral es por demás burda. Su chamba es golpear a un candidato, Enrique Alfaro, y provocar la abstención generando la percepción de que no vale la pena votar. Más allá del logro o no de las firmas, el INE tendrá que re-

los recursos antes de registrar una candidatura como ésta. En la guerra, el amor y la política todo se vale, argumentarán algunos, pero para eso hay árbitro (y muy caro).



Vacas flacas

Para garantizar la escrupulosa defensa de su cacicazgo en el centro del País, "El Licenciado" tendrá que poner toda la carne en el asador el próximo domingo 7 de junio, para que su hermano menor gane los comicios en el Distrito 13 de Guadalajara y pueda ir al Congreso de la Unión.

Es la carta más fuerte que jugará el ex Rector (1989-1995) de la Universidad de Guadalajara, Raúl Padilla López, quien se apoderó de esa institución educativa desde hace 26 años, la cual maneja en forma personalisima, discrecional y patrimonialista, con un férreo control sobre las organizaciones de profesores, alumnos y trabajadores.

Raúl controla el Consejo General Universitario y después de él ha impuesto a los últimos seis Rectores de la UdeG: Victor Manuel González Romero (1995-2001); José Trinidad Padilla López, su hermano e "hijo político" (2001-2007); Carlos Jorge Briseño Torres (2007-2008), defenestrado del cargo por pretender desplazar del poder a "El Licenciado", se suicidó el jueves 19 de noviembre del 2009; Marco Antonio Cortés Guardado (2008-2013) e Itzcóatl Tonatiuh Bravo Padilla (2013-2019).

José Trinidad -actual diputado local-, será candidato del PRI a diputado federal de Mayoria Relativa (MR) en el Distrito 13 de Guadalajara,

también tricolor Marco Antonio Barba Mariscal

Ese distrito incluye una parte del centro tapatio y colonias emblemáticas como Analco, Del Fresno, Morelos, Moderna, Atlas Paradero, Americana, Tetlán, Lomas del Paradero, San Juan de Dios y Medrano.

En esta ocasión el PRI no concedió a "El Licenciado" alguna posición privilegiada en las listas de candidatos a diputados federales de Representación Proporcional (RP), que le garantice a alguno de sus empleados llegar al Congreso Federal.

Desde 1999 "El Licenciado" también se apoderó del PRD en Jalisco a través de sus personeros incondicionales. Logró que pusieran en la posición número tres de la lista del PRD para la Primera Circunscripción Electoral, como candidato a diputado federal de RP, al ex presidente de ese partido en Jalisco, Juan Carlos Guerrero-Fausto.

La Primera Circunscripción incluye a Baja California, Baja California Sur, Chihuahua, Durango, Jalisco, Nayarit, Sinaloa y Sonora.

En 2012 el PRD colocó por esta región cinco diputados de RP. Ahora le será dificil repetirlo pues le afectará el éxodo de perredistas hacia el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). Más la merma que le causarán también Partido del Trabajo y Movimianta Cindadane



jaime.barrera@milenio.com

¿Algún pasajero para el vocho de Mujica en Jalisco?

ientras trabajamos en la muy buena idea que nos propuso aver nuestra consejera Natalia Juárez, de tratar de definir y publicar un decálogo ético del político (en la extraordinaria sesión que tuvimos en el bicentenario Hospital Civil gracias a la invitación de nuestro también consejero Alfonso Gutiérrez Padilla y a la muy cálida atención que recibimos de su director Héctor Raúl Pérez Gómez y su equipo), lo que pensé de entrada es partir del ejemplo vivo que en este tema representa el ex guerrillero tupamaro José Mujica Cordano, que pese a fugarse dos veces de la cárcel duró preso 13 años, y quien apenas esta semana dejó de ser el presidente de Uruguay.

Creo que a la propuesta de Natalia, muy oportuna por las campañas electorales a la vista, y por el momento de "desconfianza e incredulidad" de los mexicanos a su clase política que reconoce en el extranjero el propio Presidente Enrique Peña Nieto, le viene muy bien el legado de autenticidad del ex presidente uruguayo, que tras entregar el poder a su correligionario Tabaré Vázquez regresó a su modesta vivienda en su vocho azul, dando ejemplo mundial de congruencia entre su decir y su hacer.

Dos potentes ideas, que puso en práctica todos los días de su gestión, dominaron las entrevistas que dio a medios de todo el mundo las últimas semanas de su mandato:

"A los que les gusta mucho el dinero hay que correrlos de la política porque son un peligro. A los que les guste mucho la plata que mejor sean empresarios o profesionistas en el ámbito privado"; y "que los presidentes tenemos que vivir como vive la mayoría y no como la minoría, porque la política es la lucha por la felicidad de todos".

Este discurso diseñado sobre una profunda convicción y concepción de la mística de servicio que debe tener todo funcionario público, como sostenía ya en nuestro país la doctrina juarista de la honrosa medianía, contrasta sonoramente con aquella máxima del profesor priista Carlos Hank González, fundador del grupo Atlacomulco del que salió Peña Nieto, "de que todo político pobre era un pobre político". Principio que por lo que vemos y padecemos, no sólo siguieron los priistas sino los políticos de todos los colores, y por cuyos excesos están sumidos hoy en el descrédito.

Por eso la pregunta es: ¿quién de los políticos actuales o los que quieren el voto ciudadano en junio están dispuestos a vivir en la medianía que da el sector público ¿Cuál se compromete a subirse al vocho azul de Mujica?M

twitter: @jbarrera4

La tremenda corte

:Parejos

Pues resulta que hay lagunas legales que permiten volarse la ley de austeridad, cuyo fin es acabar con los excesos en los que incurrían, o bueno, incurren los servidores públicos. Y es que a pesar de que pueden integrarse al régimen de seguridad social al que tienen acceso la mayoría de los ciudadanos resulta que en el IEPC, según su presidente Guillermo Alcaraz Cross, si se vale la contratación de un seguro de gastos médicos mayores si la compra es pareja para todos los trabajadores del organismo, es decir, si es una condición general de trabajo entonces sí se vale dicha compra y no contraviene la ley de austeridad. Al menos eso esgrimió el árbitro electoral local para justificar el gasto de más de un millón de pesos en 170 pólizas. Si es parejo sí se puede... pues va estuvo!

:¿Conciencia limpia?

Todavía no termina de aclarar las irregularidades que hubo en la Legislatura LVIII, cuando era presidente de la Comisión de Administración, y el ahora alcalde de Tonalá, Jorge Arana Arana, podría regresar al Congreso del Estado.



paraescuchar...

LA PREGUNTA DEL DÍA ¿CONSIDERA QUE HA MEJORADO EL PROCESO DE ELECCIÓN DE LOS MAGISTRADOS?



ENVÍE SU COMENTARIO A INTERNET.GDL@ MILENIO.COM, A @MILENIOJALISCO EN TWITTER, Y A MILENIODIARIOJALISCO EN FACEBOOK.SUS RESPUESTAS SERÁN COMENTADAS EN MILENIO RADIO.

Siguenos en:

TWITTER: @mileniojalisco
YOUTUBE: http://www.youtube.com/
user/MilenioJalisco

FACEBOOK: mileniodiariojalisco

El municipe quedó en el tercer lugar de la lista de candidatos a diputados plurinominales del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Ayer murió la esperanza para muchos que esperaban la tan ansiada diputación de regalo para el Congreso local, dos nombres destacan de los que quedaron fuera de la rifa, perdón, de la selección: el alcalde de Zapopan, Héctor Robles, y el ex alcalde de Guadalajara, Eugenio Ruiz Orozco. Por otra parte, por si tenía duda si el grupo en el poder había impuesto a sus consentidos, el líder del PRI, Hugo Contreras, aprovechó para meter a su chofer Eduardo Ruelas.

:Controles

A propósito del Congreso, no hay amparo que impida a los legisladores cumplir los acuerdos para repartirse el Poder Judicial. A pesar de la suspensión que obtuvo el magistrado Guillermo Guerrero Franco, para no ser removido, se cumplió el acuerdo con el Partido Acción Nacional y ayer se nombró al juez de Arandas, José Reyes Victoriano González. Por supuesto, tampoco les

importó que apenas un día antes la PGR le notificara que tenía cinco días para responder por una denuncia en su contra por delitos cometidos en la administración de la justicia y por violar la Ley de Amparo.

:Inconformes

En donde dicen que hay harta inconformidad, es en las oficinas de Liconsa en Jalisco, pues resulta que a 4 meses de haber llegado el gerente Jerónimo Eduardo Corona Alcalá empezó a saltar el personal, pero no para hacer ejercicio sino para despedirse de los cargos que ocupaban. Dicen quienes saben que además se han extendido los malos tratos a quienes laboran para la empresa. Dicen, cuentan, que las sillas que quedaron solas ahora las ocupan familiares, amigos o conocidos del funcionario, quien presume cercanía con el primer priista del país, el presidente Peña Nieto.

:Aclarando

Ayer el alcalde de Zapopan, Héctor Robles Peiro, salió a aclarar un video que fue difundido a través de redes sociales en donde supuestamente hacía referencia, palabras más, palabras menos, a que no pavimentaba calles de colonias marginadas pues sus habitantes bien podrían no tener ni vehículos. Lo cierto es que a todas luces el video está editado y no se escucha el contexto en el que da la declaración antes mencionada.



AGÁRRESE quien pueda, pues cada vez habrá más golpeteo político para ganar o restar votos y cualquier oportunidad será buena para que partidos y candidatos lleven agua a su molino.

AUNQUE LAS CAMPAÑAS todavía no inician, Movimiento Ciudadano ya atacó al PRI por la vía de la deuda pública del Ayuntamiento de Guadalajara.

EL TEMA VUELVE a estar sobre la mesa y ahora el partido tricolor lanzará una campaña informativa.

LA DUDA ES por qué si la deuda de Guadalajara ha estado ahí desde el inicio de la actual Administración, el partido naranja la saca ahora, unos meses antes de las elecciones.

¿SERÁ QUE QUIEREN burlar la ley y colgarse de un tema municipal para hacer campaña sin ser sancionados, y sin invertir en organizar foros, consultas y repartición de trípticos para que no les cuente como gastos de campaña?

El IEPC deberá estar muuuy atento. Ojo, es una sugerencia.

LLEGÓ LA HORA de mostrar los buenos modales...

LA ELECCIÓN de junio próximo pondrá a prueba la
honestidad de los legisladores locales que van a competir
como candidatos.

LA LEY NO los obliga a renunciar ni a pedir licencia, pero si durante dos meses estarán en campaña, lo más sensato es que se hagan a un lado para abrir paso a sus suplentes.

ALGUNOS DIPUTADOS analizan mantenerse en el cargo sin cobrar, que para el caso es lo mismo, pues por andar buscando el voto de los ciudadanos no tendrán tiempo ni concentración para atender el trabajo legislativo.

POR LO PRONTO, cinco diputados del PRI pretenden poner la muestra.

EN LA SESIÓN de este jueves presentarían su solicitud de licencia: Hugo Gaeta, Roberto Mendoza, Trinidad Padilla, Clara Gómez y Gustavo González.

TODO APUNTA a que el Comité Directivo Estatal del PAN tratará de enmendar la plana en la designación de las candidaturas a diputados plurinominales.

ESTO, LUEGO de las críticas que han hecho liderazgos panistas por el perfil de los que suenan para encabezar la lista, como Miguel Ángel Monraz y José Antonio de la Torre. EL COMITÉ PROPONDRÁ a Maricarmen Mendoza en los primeros lugares, buscando un tiro de tres bandas: subir el nivel de las propuestas criticadas, ceder espacio a alguien de otro grupo político y, de paso, atender la cuota de género. ADEMÁS, ASÍ REAGRUPAN, reconocen y mantienen a militantes de antaño, pues varios de ellos han recibido propuestas para encabezar posiciones en diferentes partidos, como el Humanista. Tal es el caso de Mendoza, quien declinó la oferta.

CON ESOS COLEGAS, no necesita enemigos. SOLO DEJARON los regidores del PRI en Zapopan al Alcalde **Héctor Robles**.

LUEGO DE QUE en redes sociales circulara desde hace dos días un video grabado hace un año, en el que el Alcalde explica por qué no pavimenta algunas calles, nadie de su grupo de ediles salió en su defensa.

HASTA QUE el mismo Alcalde, en otro video, salió a responder a lo que calificó como guerra sucía.

EN CÍRCULOS PRIISTAS de Zapopan se lamentan por la indiferencia de los regidores, los mismos que levantaron la mano cuando de buscar candidaturas se trataba.



De veras que los priistas no entienden. O le entienden rebien y nosotros somos los que no entendemos nada. Pues algo que parecía imposible se hizo realidad. El PRI incluyó en la lista de plurinominales, ni se imagina a quién: al ex diputado local, federal, y hoy alcalde de Tonalá, Jorge Arana. Sí, así como se sorprendió usted, nosotros también nos quedamos de a seis. De verdad que ya no entendimos nada. Si hay un priista al que le "salpica", por decir lo menos, el caso López Castro es justamente a él. Arana Arana fue el presidente de la Comisión de Administración cuando se contrataron aquellos servicios amañados. Si hay otro personaje que conoce

y que puede tener algo de responsabilidad es él. Un priista que tiene el tercer lugar en la lista de pluris y que seguramente regresará al Congreso. El colmo de los colmos, nada más falta que lo quieran nombrar presidente de la Comisión que maneja la lana, es decir, la de Administración. Ya ni brindar queremos.

En primer lugar de la lista plurinominal para el Congreso local está Hugo Contreras, Presidente del PRI estatal. Claudia Delgadillo se colocó en segundo lugar. Ahora si qué bonito uno, dos, tres. Números alegres. Dos diputados locales del partido Movimiento Ciudadano: Clemente Castañeda y Verónica Delgadillo ya se vieron; sí, ya se vieron en su curul en la Cámara Baja pero cuidado con las predicciones a la ligera. A nivel nacional MC no pinta, ni siquiera ajusta el 3% de la votación, si bien el fenómeno Alfaro puede inclinar la balanza a favor de MC. Pero que MC no pierda de vista que el partido naranja aún no pinta a rirel nacional y la pregunta es si alcanzará a repuntar.

Hablando de escenarios, algo sucede en Jalisco. Mientras el PAN nomás ya no pinta en este bello Estado del tequila y el mariachi, a nivel federal pelea muy de cerca con el PRI para recuperar espacios en el Congreso federal; mientras MORENA no pinta acá, allá se acerca al 10% de las preferencias. A nivel federal hablan de la chiquillada, esos partidos que dificilmente lograrán mantener el registro, uno de ellos MC. Así el panorama político. En Jalisco el mundo del revés. ¿Seremos visionarios o vamos en retroceso? Nosotros mejor pedimos otra ronda.

PLAZA LIBERACIÓN

SE PONEN DE PECHITO

Quedó definida ayer la lista de candidatos del PRI al Congreso de Jalisco por la vía de la representación proporcional (los dichosos pluris). En primer lugar va Hugo Contreras, a quien ya le buscan relevo en la dirigencia del tricolor: en segundo, Claudia Delgadillo, y en tercer lugar ¡Jorge Arana! Sí, el todavía alcalde de Tonalá y quien en su anterior paso por la Legislatura local participó en las triquiñuelas que dieron pie a la contratación del despacho López Castro y las triangulaciones que hoy son investigadas por la Fiscalía General del Estado. Pésima señal la que envía el priísmo jalis-

ciense, que además se pone de a pechito frente a la oposición, que ya tiene bandera para acusar al gobierno de aplicar selectivamente la justicia.

¿QUÉ MÉRITOS TIENE ARANA?

Y no es que estemos dando aquí como culpable de los desfalcos en el Congreso a Arana; eso le tocaría al Ministerio Público. Pero la prudencia y la sensatez ordenaban otro camino para el alcalde tonalteca, por lo menos mientras concluye la indagatoria. Era lo más correcto, políticamente hablando, o que alguien explique que méritos recientes de Arana se tomaron en cuenta para incluirlo en tan privilegiada posición.

LA LISTA DE LOS PRIVILEGIADOS

"Hay se lo haigan", dicen en el campo. La lista de los primeros lugares y casi seguros futuros diputados, la completan Cecilia González, Eduardo Pulido y Sofía Valencia. A final de cuentas tampoco en esta apareció Héctor Robles, quien según sus allegados no compitió ni por las candidaturas federales ni locales, porque el gobernador Aristóteles Sandoval le pidió que concluyera su encargo en Zapopan. Bueno... eso dicen.

LA AGENDA DE PEÑA

A su regreso de Europa, en donde cumple una visita de Estado a Reino Unido, el presidente Enrique Pena Nieto traerá en su agenda tres temas centrales que ya dejó entrever: el relanzamiento de las reformas estructurales, la energética sobre todo, como la panacea para el desarrollo del país; el combate a la corrupción y la impunidad -se valdrá del recién aprobado Sistema Nacional anticorrupción-, y en la "profundización" de su idea sobre la reforma del Estado de derecho, insistirá en su planteamiento de la intervención del gobierno federal en los municipios donde se presuman indicios de alta corrupción, es decir, la infiltración de la delincuencia organizada.

HECHOS QUE LACERAN

Hay en México, una "sensación de incredulidad y desconfianza", dijo Peña en Londres en su declaración "más sincera". Pero, sinceramente, lo sabe el presidente, no es sólo un problema de sensaciones, sino de hechos reales que lastiman, laceran y empobrecen a millones de mexicanos. Porque la desconfianza en el gobierno, en los partidos y actores políticos, así como en los poderes fácticos más favorecidos por el sistema, está más que ganada y justificada.

SE AGUDIZÓ LA CRISIS

El mexiquense trae atravesado el tema de la "barbarie" en Iguala. Guerrero, un auténtico fantasma que lo persigue día y noche, y por eso su interés en establecer mecanismos para el marcaje a los alcaldes del país -muchos de ellos impresentables, hay que decirlo, pero la crisis de desconfianza no empezó con la desaparición de los estudiantes de la normal de Ayotzinapa; en todo caso, se agudizó.

LAS CULPAS DEL GRUPO EN EL PODER

Por lo demás, casos como el de sus propiedades y las del secretario de Hacienda, Luis Videgaray -atribuibles sólo al grupo en el poderprofundizaron esa desconfianza e incredulidad. En un país, con la mitad de la población sumida en la pobreza, donde escasean las oportunidades y la desigualdad se hace cada vez más marcada, la désconfianza hacia el gobierno, en particular, y hacia todos los políticos en general, no es un problema de "sensaciones", sino de hechos, que reclaman precisamente de acciones que realmente se noten y se reflejen en la calidad de vida de los mexicanos.

SE AGOTA EL TIEMPO

Y en cuanto al previsible relanzamiento de las reformas estructurales, Peña Nieto bien podrá decirle a empresarios y gobernadores que no se hagan pato ni naden de muertito y salgan a defenderlas y proyectarlas en su concepto y bondades para el futuro. Pero, ¿y cómo hacerlo en medio de la desconfianza y la incredulidad? ¿Cómo hacerlo desde el desprestigio? ¿Cómo hacerlo sin la reforma del Estado y del sistema político? Parece que el tiempo se les agotó para los grandes temas.

Amiguitos ¿por qué está triste Lagañita?





Paco Navarrete -:- Twitter: @Paco_Navarre7e

CARTUCHO

Qucho





